
ATA DA 2ª REUNIÃO GT CAIEIRAS 

REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA 

DATA E HORÁRIO DA REALIZAÇÃO: 28/01/2021 ÀS 09:30 H 

PARTICIPANTES: 

1) AGATHA CRISTINA FERRAREZI – SECRETARIA MEIO AMBIENTE DE GUARATUBA 
2) CÉLIA CRISTINA LIMA ROCHA – IAT GUARATUBA 
3) CLÁUDIO LUIZ – P.M. GUARATUBA 
4) DANILO MACHADO – SECRETARIA DE URBANISMO DE GUARATUBA 
5) EVANDRO PINHEIRO – PARANÁ TURISMO 
6) LUCIE PYDD WINTER – SPU-PR 
7) MAURÍCIO NASCIMENTO MARTINS – SPU-PR 
8) PAULO ROBERTO CASTELLA – IAT/CEMA 
9) ROSANA BARA CASTELLA – SEDEST/COLIT 

PAUTA DA REUNIÃO: 

1) ENCAMINHAMENTOS DA 1ª REUNIÃO GT CAIEIRAS; 
2) ESTRATÉGIAS; 
3) INFORMES; 

No dia 28 janeiro de 2021, conforme deliberado na 1ª Reunião do GT Caieiras, ocorrida em 22 
de novembro de 2020 através de videoconferência, reuniu-se também por videoconferência o 
Grupo de Trabalho GT-Caieiras, com a finalidade de discutir e encaminhar ações que foram 
tratadas na 1ª Reunião. 

A servidora da SPU/PR, Lucie Winter, informou e discorreu ao grupo sobre uma conversa entre 
membros da UFPR e SPU/PR, ocorrido em dezembro/2020, onde foram tratadas algumas ações 
coordenadas e trocas de informações. Foi frisado aos demais participantes, inclusive membros 
da comunidade local, sobre a suscetibilidade dos avanços e recuos do mar em Caieiras. Também 
aproveitou para solicitar e registrar ao GT-Caieiras que fossem adiadas definições e marcada 
uma nova reunião para outra data a ser definida, principalmente pela ausência dos membros da 
UFPR. 

Os membros da comunidade local, que participaram da reunião a convite do IAT, informaram 
que a ocupação da área começou na década de 60 e hoje a ocupação se dá 50% por veranistas 
e 50% por membros da comunidade e que novas construções estão em andamento no local. 

A equipe da Prefeitura Municipal de Guaratuba confirmou que algumas novas construções 
possuem alvará e que apenas na atual gestão está sendo exigida licença ambiental para obras. 
Destacaram que precisam de apoio do COLIT para impedir obras irregulares em vários pontos 
de Guaratuba. Também questionaram qual será o destino do prédio do CPPOM. 

A servidora do IAT, Célia Rocha, destacou a questão da atuação do COLIT em obras em 
andamento e novas solicitações de alvarás de obras nesta e em outras regiões do litoral do 
estado. 

Foi informado por membros da comunidade que, na década de 80/90, a SPU/PR já havia retirado 
ocupações irregulares na área. 



O participante Paulo Castella propôs a demolição do prédio da CPPOM, visto que, o mesmo está 
bastante danificado, com o mar invadindo suas instalações regularmente e que foi construído 
em área de restinga, portanto, de forma irregular. Sugeriu a criação de um espaço público (tipo 
praça) no local. 

A SPU/PR também se manifestou informando que a demolição do prédio do CPPOM é possível, 
desde que acompanhada de laudo de Defesa Civil demonstrando sua vulnerabilidade e com as 
justificativas técnicas a serem apontadas pelo GT-Caieiras. 

De tudo que foi exposto e discutido durante o tempo que durou a reunião, ficou constatado que 
alguns encaminhamentos não foram ainda realizados: 

1) Prefeitura Municipal de Guaratuba:  
 Cadastro Imobiliário das Inscrições Municipais atualizado da área, em formato 

vetorial georreferenciado (schapefile, DWG); 
 Zoneamento atualizado, em formato vetorial georreferenciado (schapefile, DWG) 

contendo as delimitações das áreas de preservação ambiental; 
 Alvarás de construção emitidos para a área nos últimos anos; 
 Intensificação das fiscalizações de obras na área de Caieiras; 

2) Superintendência do Patrimônio da União no Paraná: 
 Levantamento cadastral da área e solicitações de cadastros em andamento; 

3) Observatório de Conservação Costeira (UFPR): 
 Professor Daniel Telles indicou dois colegas, professores da UFPR, para participarem 

das ações técnicas; 
 Análise por fotointerpretação sobre a evolução da ocupação da área de Caieiras; 
 Laudo interdisplinar (Oceanografia, Geologia, Geomorfologia);  
 Visita técnica ao local; 

4) SEDEST: 
 Levantamento do arcabouço normativo na “linha do tempo”; 

5) IAT: 
 Reforçada solicitação das autuações realizadas na área de Caieiras para subsidiar e 

justificar cancelamentos de Inscrições de Ocupação pela SPU/PR; 

Também foi constatada pelos participantes, a necessidade de se estabelecer um novo 
cronograma para o GT Caieiras, a ser discutido na próxima 3ª Reunião. 


